

## FICHE DE POSTE ENSEIGNANT CHERCHEUR N°1168

L'audition des candidats par le comité de sélection comprend une mise en situation professionnelle

Collégium Composante	<b>Sciences de la Nature, Environnement et Territoire (SNET)</b> <b>Institut Universitaire de Technologie Nord Franche-Comté (IUT NFC)</b>
Section CNU Corps Numéro national du poste	24 – Aménagement de l'espace, urbanisme MCF <b>1168</b>
Numéro ODYSSEE	<b>251606</b>
Laboratoire / type Profil pour publication	Laboratoire ThéMA UMR 6049 <b>Urbanisme : approches interventionnelles, médiation et méthodes mixtes</b>
Job profil	Urban planning and urban design: intervention and mediation using mixed-methods

<b>Profil enseignement</b>	<p>L'enseignante-chercheuse ou l'enseignant-chercheur interviendra au Département Carrières Sociales, notamment dans le parcours VTD (Villes et Territoires Durables) sur les trois années du Bachelor Universitaire de Technologie (B.U.T). Il ou Elle participera aux cours (Ressources, Situations d'Apprentissage et d'Évaluation ainsi que la démarche portfolio) dans le cadre du B.U.T. Ainsi, des compétences en enseignement sont notamment attendues dans les thématiques suivantes :</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Diagnostic territorial</li> <li>- Atelier de projet urbain</li> <li>- Urbanisme contemporain : planification et projet urbain</li> <li>- Amélioration du cadre de vie par l'implication des habitants</li> <li>- Prospective urbaine par la participation des acteurs des territoires</li> <li>- Territoires en transition / dynamiques de développement des villes du XXI<sup>e</sup> siècle</li> <li>- Économie territoriale et environnementale</li> </ul> <p>Est également attendu un investissement dans la dimension professionnalisante du parcours reposant à la fois sur l'encadrement des stages, l'accompagnement des étudiants et la conduite de mises en situation professionnelles en lien avec l'Approche par Compétences mise en œuvre dans le B.U.T.</p>
Contact(s)	<p>Nom, Prénom : AGBOSSOU, Igor Fonction : Chef du département Carrières Sociales Téléphone : +33 (0)3 84 58 76 01 / 06 74 99 33 62 Courriel : <a href="mailto:igor.agbossou@univ-fcomte.fr">igor.agbossou@univ-fcomte.fr</a></p>
<b>Profil recherche</b>	<p>L'enseignante-chercheuse ou l'enseignant-chercheur mènera ses recherches au sein de l'axe TAM (« Territoires, Acteurs, Médiations ») de l'UMR ThéMA. Cet axe développe des recherches portant sur les liens entre les acteurs (notamment dans le cadre de plans et projets d'urbanisme) et les territoires sur lesquels portent leurs interventions.</p> <p>Cet axe de recherche priorise les approches mixtes incluant (1) des méthodes systématiques (voire quantitatives) qui permettent des projets communs avec les deux autres axes de ThéMA ; et (2) des méthodes plus qualitatives permettant de recueillir les perceptions, discours et stratégies des acteurs.</p>



Il est attendu que le collègue ou la collègue s'investisse dans le thème « médiation » qui vise précisément à développer des recherches AVEC les acteurs des territoires (et notamment les acteurs de l'urbanisme de projet et de planification).

Il s'agit de considérer ces acteurs comme des partenaires de recherche, dans une optique de co-construction des connaissances en produisant des interactions entre différents types de savoirs (académiques, d'action, expérientiels...).

Ces travaux visent prioritairement à impliquer les acteurs institutionnels - politiques et techniques – et les habitants des territoires considérés, bien qu'ils n'oublient pas l'ensemble des autres acteurs dans leur diversité (société civile organisée, acteurs privés, acteurs de l'intervention sociale, artistes impliqués dans la fabrique urbaine, etc.).

*L'université Marie & Louis Pasteur est labellisée HRS4R. A ce titre, elle met en œuvre la stratégie européenne de ressources humaines pour les chercheurs.*

Contact(s)

Nom, Prénom : Carpentier-Postel Samuel  
Fonction : Directeur du Laboratoire ThéMA  
Téléphone : +33 (0)3 81 66 54 07  
Courriel : [samuel.carpentier\\_postel@univ-fcomte.fr](mailto:samuel.carpentier_postel@univ-fcomte.fr)



## PROCÉDURE DE DEPOT DU DOSSIER DE CANDIDATURE

Il vous est demandé de suivre **impérativement** les recommandations ci-après pour un traitement optimal de votre dossier de candidature.

**Le dossier de candidature est dématérialisé ; toutes les pièces doivent être déposées dans l'application ODYSSEE AVANT la date de clôture des candidatures.**

Vous devez enregistrer votre candidature et y déposer les pièces obligatoires sur le site internet du ministère de l'enseignement supérieur (ODYSSEE) **entre le mardi 4 mars 2025 (10h00) et le vendredi 4 avril 2025 (16h00)**.

**Passé ce délai, toute candidature dont le dossier n'a pas été transmis ou s'avère incomplet sera déclaré irrecevable.**

-----  
Les fichiers numériques devront être au format PDF et contenir toutes les pièces exigées par la réglementation en vigueur :

(cf. [Arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et de recrutement par concours des maîtres de conférences](#),

ou [Arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et de recrutement par concours des professeurs des universités](#))

## JOB DESCRIPTION N°1168

The audition of the candidates by the selection committee includes a professional situation simulation

Collegium Composante	<b>Natural, Environmental and Territorial Sciences (SNET) North Franche-Comté University Institute of Technology (IUT NFC)</b>
Section CNU Corps Numéro national du poste	24 MCF <b>1168</b>
Numéro ODYSSEE	<b>251606</b>
Laboratory / type Job profil	Laboratoire ThéMA UMR 6049 <b>Urban planning and urban design: intervention and mediation using mixed-methods</b>
<b>Teaching activities</b>	<p>The colleague will teach courses in the Social Careers Department, particularly in the VTD (Sustainable Cities and Territories) course over the three years of the University Bachelor of Technology (B.U.T). He/she will participate in training courses (Resources, Learning and Assessment Situations as well as the portfolio approach) as part of the B.U.T. Teaching skills are therefore expected in the following themes:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Territorial assessment</li> <li>- Urban project studio</li> <li>- Contemporary urban planning and urban projects</li> <li>- Improving the quality of life in cities by involving local residents</li> <li>- Urban foresight through stakeholders' participation</li> <li>- Ecological and social transitions in the 21st-century cities</li> </ul> <p>Territorial and environmental economics. An investment in the professionalizing dimension of the course is also expected, based on the supervision of internships, the support of students and the conduct of professional scenarios in connection with the Competence-based Approach implemented in the B.U.T.</p>
Contact(s)	<p>Name, First name: AGBOSSOU, Igor            Function: Head of the Social Careers Department            Phone: +33 (0)3 84 58 76 01 / 06 74 99 33 62            Mail: <a href="mailto:igor.agbossou@univ-fcomte.fr">igor.agbossou@univ-fcomte.fr</a></p>

<b>Research activities</b>	<p>The colleague will carry out his/her research within the TAM axis ("Territoires, Acteurs, Médiations") of the UMR ThéMA. This axis develops research on the links between actors (particularly in the context of urban planning and projects) and the territories in which they intervene.</p> <p>This line of research prioritizes mixed approaches, including (1) systematic (or even quantitative) methods that enable joint projects with ThéMA's other two lines of research; and (2) more qualitative methods for gathering the perceptions, discourses and strategies of stakeholders.</p> <p>It is expected that the colleague will invest in the "mediation" theme, which specifically aims to develop research WITH territorial players (and in particular project and planning urbanism players).</p>
----------------------------	---



HR EXCELLENCE IN RESEARCH

The aim is to consider these players as research partners, with a view to co-constructing knowledge by producing interactions between different types of knowledge (academic, action-based, experiential, etc.).

This work is primarily aimed at involving institutional players - both political and technical - and the inhabitants of the areas under consideration, although it does not forget all the other players in their diversity (organized civil society, private players, social intervention players, artists involved in the urban fabric, etc.).

*The University Marie & Louis Pasteur has the HRS4R label. As such, it implements the European human resources strategy for researchers.*

Contact(s)

Name, First name: Carpentier-Postel  
Samuel  
Function: Head of ThéMA Research Unit  
Phone: +33 (0)3 81 66 54 07  
Mail: [samuel.carpentier\\_postel@univ-fcomte.fr](mailto:samuel.carpentier_postel@univ-fcomte.fr)